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«Усыновление» пожилых           

 Сахалинская областная Дума 3.10.2016 

 

         Депутаты обсудили  первые итоги реализации регионального закона о 

приемных семьях для граждан пожилого возраста и инвалидов. Закон "О 

приемных семьях для граждан пожилого возраста и инвалидов в 

Сахалинской области" вступил в силу 30 марта 2015 года, однако с этого 

момента лишь 11 человек преклонного возраста обрели приемные семьи. 

Закон успешно прошел первый этап реализации, механизмы его еще 

отрабатываются, но заявления от желающих взять стариков под свою опеку 

продолжают поступать.  

        Согласно закону, "приютить" такого человека в свою семью могут лица, 

которые взяли на себя обязательства ухаживать за одиноко проживающими 

дееспособными пожилыми людьми или инвалидами, в том числе, 

инвалидами с детства, которые проживают на территории области и частично 

или полностью утратили способность к самообслуживанию, нуждаются в 

постоянном уходе и семейной заботе. Взять на попечение семья может не 

более двух человек. 

        Приемная семья берет на себя обязательства обеспечивать 

"усыновленных" бабушек и дедушек качественным питанием, лекарствами, 

медицинским сопровождением, организует общий быт, окружает теплом и 

заботой. Тому, кто организовал приемную семью, предоставляется 

поддержка в виде ежемесячного социального обеспечения в размере 

минимальной заработной платы (в зависимости от района - от 15 до 20 тысяч 

рублей). Парламентарии отметили, что идея "надомного ухода" за пожилыми 

людьми является хорошей альтернативой домам-интернатам, где старики 

живут тесным кругом и практически не имеют возможности общаться с 

молодыми, не могут радоваться жизни по-настоящему.  

 

Не собрали кворум  

 Законодательное Собрание Нижегородской области 4.10.2016 

 

        4 октября первое заседание Законодательного Собрания Нижегородской 

области шестого созыва не состоялось. В повестке заседания были такие 

вопросы как избрание председателя Законодательного Собрания, его 



заместителей, определение количества и состава профильных комитетов и 

избрание их председателей. 

         Первое заседание Законодательного Собрания не состоялось из-за 

отсутствия кворума. В соответствии с пунктом 5 статьи 34 Регламента 

Законодательного Собрания, если на заседании присутствует менее 2/3 от 

установленного числа депутатов, то оно переносится. 

 

Депутаты предложили ввести процедуру оценки фактического 

воздействия нормативных правовых актов          

 Государственное Собрание Республики Башкортостан 4.10.2016 

 

        Состоялось заседание Комитета по государственному строительству, 

правопорядку и судебным вопросам. К рассмотрению в первом чтении пред-

ложен проект закона «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Республики Башкортостан», внесенный Правительством Республики 

Башкортостан.  

        Предлагается законодательно закрепить процедуру оценки фактического 

воздействия нормативных правовых актов Республики Башкортостан, ранее 

прошедших оценку регулирующего воздействия, в целях совершенствования 

правового регулирования в сфере предпринимательской и иной экономиче-

ской деятельности.  

        Другая группа поправок предусматривает согласование норм республи-

канского Закона «О местном самоуправлении в Республике Башкортостан» с 

новациями федерального законодательства по вопросам оценки регулирую-

щего воздействия проектов нормативных правовых актов и экспертизы нор-

мативных правовых актов. В частности, предлагается скорректировать поло-

жения об обязательном проведении ОРВ органами местного самоуправления 

муниципальных образований республики, утвердить перечень муниципаль-

ных районов и городских округов, в которых проведение ОРВ и экспертизы 

муниципальных нормативных правовых актов, затрагивающих вопросы осу-

ществления предпринимательской и инвестиционной деятельности, является 

обязательным, определить критерии включения районов и городов в данный 

перечень. 

 

Обмен опытом с калужскими депутатами         

 Законодательное Собрание Краснодарского края 5.10.2016 

 

         Кубанский парламент принимает делегацию Законодательного 

Собрания Калужской области. Знакомство с Законодательным Собранием 

Краснодарского края для калужской делегации началось с экскурсии по 

зданию краевого парламента. Гостям рассказали также об основных 

направлениях работы депутатского корпуса. Особый интерес гостей вызвал 

опыт кубанского парламента в работе с молодежью, в частности, 



деятельность Совета молодых депутатов Кубани, а также организация 

прохождения практики в Законодательном Собрании для студентов, будущих 

юристов и управленцев.  

        Также шел разговор о законодательном обеспечении местного 

самоуправления, о проблемах и перспективах его развития. Особенно гостей 

заинтересовали кубанские наработки в сфере аграрного туризма и курортной 

отрасли в целом. Калужские парламентарии поделились своим опытом в 

данном направлении, приведя в качестве примера уникальный этнокомплекс, 

созданный в их области. Кроме того, гости обсудили проблемы 

медицинского обеспечения.  

        Далее в программе пребывания калужской делегации – встречи с 

представителями администрации Краснодара, городской Думы, 

Общественной палаты Краснодарского края и Кубанского казачьего войска, а 

также посещение агропромышленной выставки-ярмарки в «Экспоград-Юг».  

 

«Вечные стройки» надо выводить из тени            

 Московская областная Дума 6.10.2016 

 

        В подготовленном федеральным Министерством финансов документе 

«Основные направления налоговой политики на 2017-2019 годы» содержится 

предложение по введению налогообложения «недостроев». Речь идёт о 

разработке механизма по взиманию налога с граждан или юрлиц, 

построивших на своих участках объекты, но при этом не оформивших их в 

собственность. Они не подлежат налогообложению, несмотря на то, что 

могут быть поставлены на кадастровый учёт. По разным данным, сегодня 

около 38% объектов строительства не имеют собственников. 

        По словам председателя Московской областной Думы Игоря 

Брынцалова, «убытки бюджета от этой ситуации очень существенные, и это 

касается не только федерального уровня. Поэтому «вечные стройки» 

необходимо выводить из тени. В Подмосковье разработан специальный 

алгоритм: кадастровые данные региона сопоставляются с картой 

аэрофотосъёмки, и по выявленным несоответствиям определяются 

собственники, уходящие от налогов. По предварительной оценке, доход от 

всех муниципалитетов за счёт выявления таких неплательщиков в 

консолидированный бюджет региона составит только за 2017-2019 гг. 

порядка 3,5 млрд. рублей». 

        «Стоит подумать над законодательным установлением максимальных 

сроков строительства для физических и юридических лиц, а также продумать 

своего рода шкалу, при соотнесении с которой по определённым признакам 

объект будет признаваться построенным и подлежащим налогообложению. 



Думаю, в 2017 году мы сможем выйти на федеральный уровень со своими 

предложениями», - подчеркнул Игорь Брынцалов.  

 

В Приморье реализуется закон о дальневосточном гектаре        

 Законодательное Собрание Приморского края 6.10.2016 

 

         С 1 октября начал действовать второй этап закона о дальневосточном 

гектаре. Теперь жители Приморья могут выбрать участок земли в 

безвозмездное пользование не только в пилотном районе, но и в любом 

другом. 

         Согласно закону, гектар земли может использоваться для 

индивидуального жилищного строительства, для выращивания плодовых, 

ягодных, декоративных, лекарственных растений, для переработки 

древесины и других лесных ресурсов, для ведения сельского хозяйства, а 

также для рекреационной деятельности. Участок предоставляется на 5 лет и, 

в случае успешного освоения, его можно оформить в собственность или в 

аренду.  

         Сейчас получить гектар земли можно во всех районах Приморья. 

Исключение составляют 14 городов и поселков края. Нельзя получить землю 

во Владивостоке и в пределах 20 км от границ города, в Артеме, Арсеньеве, 

Находке, Уссурийске и 10 км от них, а также в Большом Камне, Дальнегор-

ске, Дальнереченске, Лесозаводске, Партизанске, Спасске-Дальнем, ЗАТО 

Фокино, селе Вольно-Надеждинское и поселке Смоляниново.  

        За первые дни реализации второго этапа закона около 1 тысячи 

дальневосточников оформили заявки на бесплатный гектар. В Приморье 

одобрено около 150 заявок на участок земли.  

  

Программу переселения из ветхого жилья надо продлить         

 Законодательное Собрание Новосибирской области 6.10.2016 

 

       Федеральное финансирование программы переселения граждан из 

ветхого и аварийного жилья заканчивается в 2017 году. Депутаты 

Законодательного собрания Новосибирской области считают, что ее надо не 

только продлить, но и увеличить финансирование. 

       В Новосибирске 6-7 октября проходит всероссийское совещание 

«Эффективное управление жилищно-коммунальным хозяйством в целях 

создания благоприятных условий проживания граждан». В нем участвуют 

представители более 75 регионов России. 

       «По закону 185-ФЗ «О Фонде содействия реформированию ЖКХ» 

программа переселения из аварийного жилья заканчивается 1 января 2018 

года. Мы с 2008 по 2012 год по ней отремонтировали домов на сумму 7 млрд 

рублей, из них 3 млрд рублей дала Москва. После 2012 года сделали 

инвентаризацию. Таких домов у нас еще на 20 млрд рублей: в регионе много 



домов постройки 1920 – 1945 годов. И самостоятельно Новосибирская 

область 20 млрд рублей не вытянет при любом раскладе. Главная задача 

депутатов – достучаться до коллег из Москвы, до министерства ЖКХ, чтобы 

эта программа продолжала работать и после 2018 года», – подчеркнул 

заместитель председателя комитета по строительству, жилищно-

коммунальному комплексу и тарифам областного Заксобрания Дмитрий 

Козловский. 

         

К земельным участкам подберут электронные ключи         

 Законодательное Собрание Забайкальского края 6.10.2016 

 

        Депутаты рассмотрели изменения регионального законодательства, 

которые дадут право гражданам направлять документы на предоставление 

земельных участков на электронную почту уполномоченного ведомства. 

Обсуждение прошло на заседании комитета по экономической, 

инвестиционной политике и собственности краевого парламента.  

        Предлагаемые изменения коснутся регулирования земельных 

отношений, а именно порядка подачи заявлений о предоставлении земельных 

участков. Сегодня существует три способа направления подобных запросов в 

уполномоченный орган власти. Можно принести все необходимые бумаги 

лично, направить их почтой, либо переслать пакет документов в электронном 

виде самостоятельно через портал госуслуг или воспользоваться услугами 

специалистов многофункциональных центров. Проект закона, внесенный 

прокурором края, вводит еще один способ подачи заявлений – путем 

направления документа в уполномоченный орган на его официальную 

электронную почту. Это позволит исключить возможность необоснованного 

ущемления прав заявителей.  

        Члены профильного комитета будут рекомендовать коллегам принять 

проект закона в первом чтении на ближайшей сессии.  

 

Региональная программа капремонта домов требует пересмотра         

 Законодательное Собрание Ульяновской области 7.10.2016 

 

        Комитета по жилищной политике, ЖКХ и энергетике провел совещание, 

на котором обсуждалась актуализация программы капитального ремонта в 

Ульяновске  и объективность определения критериев очередности при его 

проведении.   

        Два года, прошедшие с начала действия программы в Ульяновской 

области, выявили как положительные, так и отрицательные стороны системы 

капремонта. К минусам стоит отнести неудовлетворительный процесс 

актуализации программы, непрозрачность системы капремонта, 

практическое отстранение управляющих компаний и органов местного 

самоуправления от участия в капремонте, несоответствие его сроков 



состоянию домов, а минимального взноса - реальной стоимости работ, 

отсутствие ежегодного мониторинга технического состояния жилого фонда и 

порядка внесения изменений в региональную программу. Озвученные 

проблемы уже не раз становились предметом обсуждения на профильном 

комитете парламента, в адрес которого поступают обращения граждан, 

неудовлетворенных существующей системой капремонта в регионе.  

        По итогам обсуждения участники совещания сошлись во мнении, что в 

регионе требуется пересмотр сложившейся ситуации при проведении 

капитального ремонта многоквартирных домов. Для этого областному 

министерству промышленности и главной государственной инспекции 

регионального надзора необходимо в рамках своих компетенций провести 

проверку деятельности Фонда модернизации ЖКК, завершить разработку 

нормативно-правовых актов, устанавливающих правила осуществления 

деятельности регионального оператора, вести мониторинг технического 

состояния МКД для получения объективной информации о жилом фонде 

региона. Кроме того, профильный комитет Законодательного Собрания 

рекомендовал министерству подготовить и внести изменения в областной 

закон о капремонте в части изменения весомости критериев технического 

состояния объектов общего имущества в многоквартирном доме в сторону 

увеличения их значения для определения порядка очередности проведения 

капремонта.  

 

Повышенная академическая стипендия – сиротам       

 Законодательная Дума Хабаровского края 7.10.2016 

 

        Законопроект, направленный на совершенствование краевого законода-

тельства в сфере социальной поддержки детей сирот, детей, оставшихся без 

попечения родителей, стал предметом обсуждения на очередном заседании 

постоянного комитета по социальной защите населения и здравоохранению. 

        За четыре последних года количество сирот в крае уменьшилось на 400 

человек. Сейчас академическую стипендию в рамках социальной поддержки 

получают только те дети, которые были признаны сиротами на момент по-

ступления в учебное заведение. Законопроектом предлагается распростране-

ние такой меры поддержки на еще одну категорию - детей, которые потеряли 

единственного родителя или обоих родителей в период обучения в краевом 

образовательном учреждении. Количество детей, попавших в такое положе-

ние, составляет 20-30 человек в год. 

        Эти и некоторые другие нововведения, предлагаемые законопроектом, 

были рекомендованы комитетом для принятия в первом чтении на очередном 

заседании парламента. 
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